

Was ist eine Chorklasse?

Zunächst unterscheidet sich eine Chorklasse nur im Musikunterricht von einer „normalen“ **5. oder 6. Klasse**.

Im Rahmen des regulären Pflichtunterrichts in Musik lernt jeder Schüler und jede Schülerin in der Gemeinschaft der Gruppe den richtigen Umgang mit der eigenen Stimme.

Die Chorklasse läuft verbindlich über **zwei Schuljahre**, d. h. in der 5. und 6. Klasse.

In diesen zwei Jahren haben die Schüler **drei** statt zwei **Stunden Musikunterricht** pro Woche. Die zusätzliche Stunde wird als **Intensivierungsstunde** angerechnet.

Geeignet für die Chorklasse ist grundsätzlich jedes Kind, das Interesse an der Musik und Freude am Singen hat.

Es ist natürlich von Vorteil, wenn man bereits ein Instrument spielen kann oder sogar in einem Chor mitsingt. Angehende Mitglieder der Chorklasse sollten eine einfache Melodie sauber nachsingen können. Um hier ganz sicher zu sein, führen wir eine kurze Eignungsprüfung von ca. 5 Minuten Länge durch. Der Termin dafür wird rechtzeitig bekanntgegeben.

Vorteile einer Chorklasse

Was Hänschen nicht lernt ...

- ✓ Nie lernen Kinder effektiver als in dieser Lebensphase.

Lernen mit Kopf, Herz und Hand ...

- ✓ Nur wer Musik selbst macht, kann auch Musik begreifen.
- ✓ Musiktheorie (Notenschrift, Harmonie- und Formenlehre) wird in und an der Praxis erworben.

Gemeinsam sind wir stark ...

- ✓ Gemeinsames Singen und Musizieren fördert soziale Schlüsselqualifikationen wie Teamfähigkeit, gegenseitige Rücksichtnahme und Unterstützung.
- ✓ Schule wird aktiv mitgestaltet.
- ✓ Musik verbindet in vielerlei Hinsicht, sie schafft Brücken und Gemeinschaft, wo Sprache allein oft nicht ausreicht. Musik ist ein Verständigungsmittel, das Emotionen und Fähigkeiten jedes Einzelnen weckt und Individualität offenbart.

Was müssen Schüler und Eltern für die Chorklasse aufbringen?

Theoretische Vorkenntnisse? – **nein**

Dafür aber...

- ✓ Toleranz
- ✓ Geduld
- ✓ „Moralische“ Unterstützung



Anmeldung für die Chorklasse

Die Anmeldung für die Chorklasse erfolgt bei der Schuleinschreibung in der Woche vom 08.05. bis 12.05.2023.



Auswirkungen auf andere Fächer?

- ✓ Wer Musik macht, kann auch besser hören und zuhören.
- ✓ Musizieren fördert die Lern- und Konzentrationsfähigkeit.
- ✓ Ausdauer und Merkfähigkeit werden verbessert.
- ✓ Das Erleben der eigenen stimmlichen Möglichkeiten fördert einen selbstbewussten Umgang mit den individuellen Stärken und Schwächen.

Nicht nur für die Schule ...

- ✓ Die Kinder übernehmen Verantwortung für ihr „Instrument“ Stimme.
- ✓ Die Stärkung des Selbstbewusstseins hilft, Hemmschwellen zu überwinden und eine individuelle Persönlichkeit entwickeln zu können.
- ✓ Eine bewusstere Selbsteinschätzung ermutigt, gegen eigene Schwächen anzugehen.
- ✓ Singen ist eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung über die Schulzeit hinaus.
- ✓ Und vor allem: SINGEN MACHT SPASS!

Wie geht es nach der 6. Klasse weiter?

Je nach Interessenlage:

- ✓ Weiterführung im **Großen Chor**, **Schulorchester**, **der Big Band** oder im **Kammerchor**
- ✓ Mitwirkung in Kinder-, Jugend- oder Erwachsenenchören der Region
- ✓ Projekte und Workshops in Zusammenarbeit mit dem Maintal-Sängerbund

...weitere Infos:

Hanns-Seidel-Gymnasium
An der Maas 2
63768 Hösbach
Tel.: 06021/44989-0

...und hier kommen Sie zu einem Video des großen Chores auf unserem HSG YouTube Kanal:



CHORKLASSE am HSG

